

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 97 (1988)
Heft: 6-7

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EDITORIAL

Les droits de la minorité

Les élections ont sans nul doute constitué le point fort de cette 103^e Assemblée des délégués de la Croix-Rouge suisse. Des élections marquées par la lutte pour la conquête du troisième siège vacant au Comité central. L'enjeu était d'importance lorsque l'on sait que le Comité central de la CRS est l'instance où se prennent les décisions marquantes dans tous les domaines d'action de la CRS.

Ces élections auront donc vu l'échec du troisième candidat romand. Les raisons de cet échec sont difficiles à cerner. On doit partiellement l'attribuer à une incompréhension certaine de la part de la majorité alémanique face à la revendication de la minorité romande visant à une meilleure représentation au sein des organes centraux. Etais-ce trop demander? En guise de réponse, il convient de rappeler les propos de Jean-François Aubert, célèbre constitutionnaliste neuchâtelois, qui, analysant dans l'un de ses ouvrages le rôle et la composition du Conseil des Etats, parlait d'un droit des minorités à être surreprésentées. Ne peut-on appliquer cette manière de voir aux organes centraux de la Croix-Rouge suisse?

A plus d'un titre, la représentation des sections romandes ne saurait être le simple reflet de leur importance numérique. Si l'on considère notamment l'activité qu'elles ont déployée ces dernières années, force est de constater qu'elles constituent aujourd'hui un bastion de l'action Croix-Rouge dans notre pays, dépassant le simple cadre du territoire qui leur est impari et même les frontières linguistiques.

Paradoxalement, leur présence dans les organes centraux ne reflète nullement cette évolution et elle serait même inversement proportionnelle. Rappelons que la Croix-Rouge suisse n'a pas eu de président romand depuis 60 ans. S'ajoute enfin le problème d'une sous-représentation latine au sein des organes permanents de notre institution. Peut-on parler d'une coupure au sein de notre mouvement en Suisse, reflétant en cela une réalité actuelle de notre pays? Peut-être, mais ne suffirait-il pas de peu – mieux associer les régions périphériques – pour que cette situation défavorable puisse être corrigée? A l'ensemble de la Croix-Rouge suisse de répondre à cette question.

Bernhard Baumann

SOMMAIRE

2 En bref

4 Editorial/Sommaire
Les droits de la minorité

5 Impressions d'Augsbourg

6 L'une des prestations les plus importantes du système sanitaire
Interview d'Urs Weyermann, secrétaire général de l'ASI, à l'occasion du dixième anniversaire de l'Association suisse des infirmières et infirmiers

8 Prendre ensemble le départ
Compte-rendu de l'Assemblée des délégués

11 Un bénévole au quotidien
Hommage de Karl Kennel, nouveau président de la CRS, à M. Kurt Bolliger, président sortant.

12 Quarante pour cent... bons pour la poubelle
Texaid et le problème des déchets lors des collectes de vêtements usagés

14 A la découverte de l'exil de Dunant
Le musée Dunant de Heiden rouvre ses portes. L'occasion de découvrir Heiden, sympathique lieu de villégiature de Suisse orientale

16 Dialoguer, se comprendre, être solidaires
Reportage sur le camp Help'88 organisé conjointement par la Croix-Rouge suisse et l'Alliance suisse des Samaritains

19 Agenda

20 Nouvelles du CICR
Nouvelles du monde Croix-Rouge et Croissant-Rouge

21 Nous continuerons à exercer notre pression
Interview de M. Michel Amiguet, responsable de la zone Moyen-Orient au CICR, à propos de l'action du CICR dans les territoires occupés par Israël

24 Santé améliorée, autonomie accrue
Coup d'œil sur le programme CRS en Bolivie

27 Pages d'histoire XII.
Un océan de misère
Une mission de la CRS sur le Front russe (1921 – 1922)

30 Vivre avec le stress
Comment surmonter ce «mal du siècle», par Rosette Poletti